

## MEMORIA de la ASOCIACIÓN MADRILEÑA DE AP AMPap 2014

### **Fundación:**

La Asociación Madrileña de Pediatría de Atención Primaria (AMPap) fue fundada en el año 2000, simultáneamente a la creación de la AEPap, y se encuentra integrada en la misma desde su inicio.

### **N.º actual de asociados:**

El número total de socios a fecha 31/12/2014 es de 621.

### **Presidentes que ha tenido la asociación:**

María Luisa Arroba Basanta (2000-2004)

Enrique Rodríguez-Salinas Pérez (2004-2006)

Fernando Sánchez Perales (2006-2008)

Concha Sánchez Pina (2008-2012)

Jaime García Aguado (2012-2014)

Concha Bonet de Luna (2014- )

### **Junta directiva actual:**

La actual junta directiva fue elegida por votación de los socios y nombrada como tal, en la Asamblea General Ordinaria de la asociación celebrada el 8 de febrero de 2014, y está compuesta por los siguientes miembros:

Presidenta: Concha Bonet de Luna

Vicepresidenta: Ana M.<sup>a</sup> Lorente García-Mauriño

Secretaria: Eulalia Muñoz Hiraldo

Tesorera: Isabel Astiz Blanco

Vocales: Adoración Bejarano López

Marta Carrera Polanco

Elena Cascón Criado

M.<sup>a</sup> Isabel González Marcos

Jorge Olivares Ortiz

M.<sup>a</sup> Rosa Pavo García

**Vocal en la AEPap:** Ana M.<sup>a</sup> Lorente García-Mauriño

**Domicilio social:**

Calle Infanta Mercedes, nº 92, bajo posterior. 28020 Madrid.

**Página web:**

[www.ampap.es](http://www.ampap.es)<http://www.ampap.es/>

Editores web: Juan Bravo Acuña, Manuel Merino Moína y M.<sup>a</sup> Rosa Pavo García.

**RESUMEN DE ACTIVIDADES 2014**

**1. ACTIVIDADES DE PRESENTACIÓN, DIFUSIÓN Y ORGANIZACIÓN INTERNA**

La nueva junta directiva envió cartas de presentación, para darse a conocer y ofrecer su colaboración a diversos organismos de la Consejería de Sanidad, a las sociedades científicas de atención primaria, a los sindicatos médicos y al Colegio de Médicos de Madrid.

La presidenta se reunió con el consejero (FJ Rodríguez Rodríguez), el gerente de AP y los responsables de la Gerencia adjunta de Calidad y Dirección Técnica de Docencia e Investigación planteando los objetivos de la nueva junta directiva: reconocimiento de la figura de colaborador/tutor docente de pediatría, cupos dignos (menos de 1200 pacientes/ profesional), enfermera pediátrica, bolsa de trabajo con pediatras para cubrir pediatría y mejorar la coordinación AP – especializada. El 10 de diciembre la presidenta mandó un correo de bienvenida y colaboración al nuevo consejero J. Maldonado González. Los vocales de docencia se reunieron con representantes de la Dirección Técnica de Docencia e Investigación para seguir la trayectoria de organizar en común cursos de formación.

La Junta decidió organizar el reparto de tareas nombrando a los siguientes vocales como responsables de distintas áreas de trabajo:

- Docencia e investigación: M. Carrera Polanco, M.<sup>a</sup> I. González Marcos, J. Olivares Ortiz.
- Residentes: J. Olivares Ortiz, M.<sup>a</sup> R. Pavo García.
- Relaciones con los medios y Foro de Médicos de AP: C. Bonet de Luna.
- Temas profesionales, atención especializada y enfermería: A. Bejarano López, E. Cascón Criado.
- Relaciones con la comunidad: M.<sup>a</sup> R. Pavo García.
- Redes sociales: M.<sup>a</sup> R. Pavo García, E. Cascón Criado, A. M.<sup>a</sup> Lorente García-Mauriño.

Durante el año 2014, un total de 72 nuevos socios se han dado de alta en la asociación y otros 13 han cursado su baja, lo que hace que el **número total de socios** a fecha 31/12/2014 sea de **621**, y supone un incremento del 11% con respecto a las cifras del año anterior. De ellos, 464 son socios numerarios, 33 agregados, 121 residentes y 3 jubilados. Es de destacar el gran aumento de socios a expensas de los residentes, debido al esfuerzo e implicación de los vocales de residentes.

La tesorera de la AMPap, I. Astiz Blanco, ha realizado el traspaso de la cuenta de la asociación a otra sucursal del Banco Santander en una zona céntrica de la ciudad.

La tesorera y la secretaria han efectuado una revisión de la base de datos de socios, para tener actualizados los ficheros, dando de baja a aquellos que no estaban al corriente de los pagos y no respondieron al requerimiento de ponerse al día. También se revisaron y actualizaron los socios agregados y los residentes.

La secretaria, E. Muñoz Hiraldo, sugirió la posibilidad de realizar algunos cambios en el sistema de inscripción y en la base de datos para agilizar la gestión de los datos (el tipo de socio solo lo puede modificar el secretario, incluir en la descarga de fichero xls el campo "año que acaba la residencia" y los nuevos grupos de trabajo). Nuestras sugerencias, fueron recogidas por la secretaria de la AEPap. También consensuamos encuadrar los socios jubilados en el tipo de socio "otros" entre otros motivos para diferenciarlos al pasar recibo dado que pagan la mitad de la cuota..

Sigue funcionando, y es considerada por los socios un gran valor de la AMPap, la lista de correo electrónico lista\_ampap@googlegroups.com, con acceso restringido a los socios y con una participación muy activa en los diversos temas profesionales y científicos.

En el mes de junio se remitió a los nuevos residentes de pediatría de Madrid una carta (con obsequio de la Guía rápida para la lectura sistemática del ECG pediátrico) en la que se informaba de las actividades de la AMPap y la AEPap y se les animaba a hacerse socios.

## **2. ACTIVIDADES FORMATIVAS**

Durante el año 2014 la AMPap ha organizado, por cuenta propia o colaborando con la Consejería de Sanidad de la CAM, las siguientes actividades formativas:

- El 29 de mayo se celebró el [Taller de Primavera de la AMPap 2014: "De lo imprevisto a lo más visto"](#) con alta asistencia y valoraciones muy positivas por parte de los asistentes. Las presentaciones están disponibles en el apartado de docencia de nuestra web (<http://www.ampap.es/docencia.htm>) y (<http://bit.ly/1y4kYzD>).
- Los días 12-13 de junio en horario de mañana y en colaboración con la Dirección Técnica de Docencia e Investigación (DTDI) de la Gerencia de Atención Primaria del SERMAS, tuvo lugar la I edición 2014 del curso "[Manejo del Adolescente en Atención Primaria](#)". Se trataron temas relacionados con los motivos de consulta más frecuentes de este grupo de pacientes. Dada la buena acogida se celebró una II edición los días 13-14 de octubre en horario de tarde. (<http://bit.ly/1KPruQl>).
- El 7 de octubre se celebró en horario de tarde la I edición y el 4 de noviembre la II edición en horario de mañana del curso en colaboración con la DTDI "[Puesta al día en pediatría para Atención Primaria](#)" con una actualización de temas prevalentes en nuestras consultas y una gran acogida por parte de nuestros socios. Las presentaciones están disponibles en el apartado de docencia de nuestra web (<http://bit.ly/1ubLVsy>) y (<http://www.ampap.es/docencia.htm>)
- El sábado 18 de octubre, se celebró en la sede de la AEP el 8º Taller AMPap: "[Taller de Mindfulness para profesionales sanitarios](#)". (<http://bit.ly/1G5lQIK>) y (<http://www.ampap.es/docencia.htm>)

- El vocal de docencia J. Olivares Ortiz colaboró con la Sociedad Madrileña de Medicina Familiar y Comunitaria en la organización de la [V Jornada PAPPS-PACAP “25 años PAPPS”](#) el día 19 de noviembre. En dicha jornada participaron en la mesa redonda: “De la infancia a la adolescencia” M<sup>a</sup> J. Esparza Olcina con el tema “Escoliosis idiopática del adolescente” y Á. Carrasco Sanz con “Controversias actuales de vacunas en la infancia” en representación de nuestra asociación. (<http://bit.ly/1tw9bJo>) y (<http://bit.ly/1DJGfIC>). C Bonet de Luna clausuró las jornadas.
- El 3 de diciembre tuvo lugar el [Taller de Otoño de la AMPap “Ven, abre tus sentidos y descubre”](#) en el que se repasaron algunos temas de gran interés para los pediatras de atención primaria. C. Bonet de Luna, presidenta de la AMPap, participó en la mesa redonda “El normal caos del amor”. (<http://bit.ly/1CejiTp>) y (<http://www.ampap.es/docencia.htm>).
- Las vocales de docencia de la junta directiva han colaborado también durante estos meses en la organización del [“Cuarto curso básico AEPap para residentes de pediatría”](#) que se celebró en Madrid los días 30 y 31 de octubre. Varios pediatras de la AMPap han participado como ponentes. (<http://bit.ly/1IPYcNM>)

En el apartado de “Docencia” de la página web de la AMPap se puede acceder a gran parte del contenido científico de estos cursos.

### **3. ACTIVIDADES PARA RESIDENTES**

En mayo los vocales de residentes M.<sup>a</sup> R. Pavo García y J. Olivares Ortiz crearon una lista de correo de los MIR de Pediatría de la AMPap para compartir información y un buzón de correo específico “[residentesampap@gmail.com](mailto:residentesampap@gmail.com)” con la finalidad de dar información y asesoramiento personalizado sobre formación en pediatría de primaria.

En septiembre los vocales de residentes, distribuyeron online una [Encuesta a residentes de pediatría](#) de la comunidad de Madrid “Tu experiencia con la pediatría de Atención Primaria...” con los objetivos: explorar la situación actual y localizar aspectos de mejora. Se han recibido 96 respuestas (un 30% de los residentes de pediatría) y los resultados se han publicado el 1 de diciembre en la web y se han enviado a residentes, pediatras de AP, colaboradores docentes, tutores de hospital y a la revista PAP. ([http://www.ampap.es/docencia/pdf/2014\\_12\\_Documento\\_Encuesta-Residentes\\_Pediatría\\_AMPap.pdf](http://www.ampap.es/docencia/pdf/2014_12_Documento_Encuesta-Residentes_Pediatría_AMPap.pdf))

### **4. PARTICIPACIÓN CON LA ADMINISTRACIÓN EN GRUPOS DE TRABAJO DE CARÁCTER CIENTÍFICO**

- El 11 de febrero A. Bejarano López acudió a una reunión, convocada por la Gerencia Adjunta de Planificación y Calidad, del grupo de trabajo (GT) de Indicadores de Proceso y de Resultados Intermedios de salud, donde propuso crear un GT específico de **Indicadores Pediátricos de Resultados Intermedios de salud**. A. Bejarano y G. Martín Carballo (pediatra de la AMPap) han acudido el 12 de noviembre a la primera reunión de este nuevo GT con representantes de las otras SS.CC.
- A. Bejarano López ha participado con el Grupo Asesor de **Cartera de Servicios Estandarizada (GCSE)** en la actualización de los nuevos criterios.

- En marzo J. García Aguado (anterior presidente) asistió a la reunión del GT que ha elaborado el documento “**Modelo de Autonomía de Gestión en los Centros de Salud**”, en el que están representadas las SSCC de primaria y las Direcciones Asistenciales. El 1 de julio además participaron la presidenta y la vicepresidenta de AMPap en la reunión de la Comisión Científica Técnica de AP para análisis y valoración del documento quedando emplazados a sucesivas reuniones en las que nos representará J. García Aguado. Con posterioridad ha asistido a tres reuniones más pero el documento no está muy avanzado.
- Desde junio I. Astiz Blanco, la tesorera, ha entrado a formar parte de la **Comisión de Evaluación de derivaciones al Centro de Rehabilitación Infantil Dionisia Plaza**, dependiente del Sermas.
- El 3 de julio L. Martín Álvarez como representante de AMPap (participa también en el GT del MSSSI sobre el protocolo de actuación sanitaria ante la Mutilación Genital Femenina -MGF-) asistió a la reunión de la **Red de Prevención de la MGF en la Comunidad de Madrid**. En ella participan entre otras entidades la Consejería, el Ayuntamiento de Madrid y Médicos del Mundo. Se trató sobre formación en MGF a profesionales sanitarios, los recursos disponibles y la elaboración de un protocolo para su prevención.
- I. Astiz Blanco participa en un GT, creado por la Consejería de Sanidad en colaboración con algunas asociaciones de pacientes, para unificar criterios de diagnóstico, manejo y derivación de enfermos con **Trastorno de Gilles de la Tourette**.

## **5. COLABORACION/ REUNIONES CON LA ADMINISTRACIÓN**

- El 25 de marzo C. Bonet de Luna, A. M.<sup>a</sup> Lorente García-Mauriño y M.<sup>a</sup> R. Pavo García asistieron a la presentación organizada por la Consejería “**Estrategia de Atención a Pacientes con Enfermedades Crónicas de la CAM**”, donde señalaron la ausencia de pediatras y niños en la elaboración del plan. El 11 junio E. Muñoz Hiraldo acudió a la I Jornada de Cronicidad en la CAM. El 20 de octubre asistimos a una reunión para explicar la implementación en AP del proyecto de crónicos de la CAM. En diciembre nos solicitaron colaboración a la AMPap para adaptar los protocolos de CSE a la Estrategia de Crónicos de la CAM y se van a encargar las pediatras de nuestra asociación: O. Cortés Rico para Asma y M. Fernández Rodríguez para Obesidad.
- C. Bonet de Luna, E. Muñoz Hiraldo y M.<sup>a</sup> R. Pavo García han iniciado un proceso de colaboración con R. Martino Alba, Coordinador de la Unidad de Cuidados Paliativos Pediátricos para mejorar la atención sanitaria a los niños con **Patología Crónica Compleja**.
- La principal línea estratégica de la actual junta ha sido el reconocimiento completo de la figura del **colaborador docente** de pediatría de AP. Hemos actualizado el listado y son alrededor de 200 pediatras colaboradores. Tras mantener reuniones previas con diversos representantes de la Consejería, el 10 de julio nuestra presidenta, junto con la SPMYCM envió un documento a la Dirección Técnica de Docencia e Investigación con unas propuestas concretas reivindicativas: días extra con suplente y presupuesto finalista por su actividad como colaboradores docentes. En una reunión previa en junio de la mesa de AP del Colegio de Médicos el director técnico sugirió sus propuestas, que no satisficieron a los pediatras. Posteriormente el tema también se planteó en la reunión del Foro de AP con el Consejero el 30 de julio. El 20 de octubre la presidenta mandó una carta a la DTDI recordando el tema.

- Tras recibir la información de la aprobación del **Curriculum de Pediatría de AP** (en la ECPCP) y la inclusión en el programa de la subespecialidad de Pediatría de Atención Primaria por la EAP (European Academy of Paediatrics), la presidenta ha mandado en diciembre dicho proyecto a la Gerencia Adjunta de Planificación y Calidad y al Gerente de AP. En la elaboración del Curriculum han participado 6 pediatras de la AMPap.
- J. Olivares Ortiz se encarga de la difusión en pediatría del proyecto de Implantación de la Ecografía en AP de la CAM, en colaboración con el GT de Ecografía Pediátrica de la AEPap y la DTDI. La pediatra de la asociación madrileña P. García Guzmán es la coordinadora del nuevo GT de Ecografía Pediátrica.
- M.ª I. González Marcos participa en la Subcomisión de medicamentos y productos farmacéuticos de la Gerencia Adjunta de Gestión de AP. Se ha reunido en dos ocasiones para valorar los medicamentos de los botiquines de los centro de salud y responder a las peticiones desde los centros de nuevos medicamentos.

## **6. ELABORACIÓN DE CARTAS, ESCRITOS Y OTROS DOCUMENTOS RELACIONADOS CON LA PEDIATRÍA DE ATENCIÓN PRIMARIA**

El 24 de mayo junto con la SPMycM denunciamos el cese de directores de CS con el comunicado [“Las sociedades pediátricas madrileñas reclaman transparencia en las decisiones de la Consejería de Sanidad tras la destitución de cuatro directores de centros de salud”](#). El documento común de las dos sociedades pediátricas ha sido difundido en notas de prensa: Redacción Médica.com Madrid (<http://bit.ly/1p64gHi>) ; La Vanguardia.com Madrid ([bitly.com/1xH8FLd](http://bit.ly/1xH8FLd)); El Economista EcoDiario ([bitly.com/1ulbkyF](http://bit.ly/1ulbkyF)); GacetaMédica.com Política (<http://bit.ly/1rVSV4f>). Documento disponible en web AMPap (<http://bit.ly/1AX4ycj>)

El 1 de junio C. Bonet de Luna redactó una editorial para la revista de AMYTS [La soledad del corredor de fondo](#), describiendo la situación actual de los pediatras de AP [así como las reivindicaciones](#). (<http://bit.ly/1p7M68e>)

El 17 de junio el [Foro de AP de Madrid manifestó por medio de un comunicado en Sanidad el insuficiente presupuesto para suplencias en verano](#) (<http://bit.ly/1uki3An>) y (<http://www.ampap.es/profesion.htm>)

El 26 de junio los miembros de la junta directiva de la AMPap publicamos en la web el escrito [“Reflexiones tras la aprobación del Anteproyecto de Ley Orgánica de Protección de los Derechos del Concebido y de la Mujer Embarazada”](#) de 20 de diciembre de 2013”, redactado con el máximo respeto ante las diferentes creencias o ideologías individuales. (<http://bit.ly/1p6coHl>) y (<http://www.ampap.es/profesion.htm>)

En junio recibimos la [Sentencia del Tribunal Supremo que inadmite el Recurso de Casación interpuesto por Enfermería](#) y confirma la Sentencia nº 901/2011 del TSJM a favor de ambas sociedades médicas sobre la coordinación de CS. Las funciones propias del Director de CS sólo pueden ser desempeñadas por médicos facultativos. Tras conocer la sentencia, el 2 de julio emitimos un [Documento conjunto de AMPap y SoMaMFyC](#). Disponibles en: (<http://bit.ly/1BAb1vt>), <http://www.ampap.es/profesion.htm> y (<http://bit.ly/1qE9kIp>)

El 17 de julio la presidenta de la AMPap dirigió una [Carta al Consejero y Viceconsejero de Sanidad de la Comunidad de Madrid sobre la Situación de la Vacuna de Varicela](#)

junto con la nota del Grupo de Enfermedades Infecciosas de la AEPap manifestando su desacuerdo con la forma de actuación de las autoridades sanitarias. En septiembre recibimos la [respuesta del Consejero](http://bit.ly/1wdSxiu) con una carta formal. (<http://bit.ly/1wdSxiu>) y (<http://bit.ly/17OoPqM>)

En los meses de octubre a diciembre E. Cascón Criado con J. García Aguado ha difundido a un pediatra de cada centro de salud una [Encuesta sobre la situación de la pediatría de AP 2014](http://bit.ly/17Opmcm) para disponer de datos actualizados y compararlos con la de 2008, lo que nos permitirá proponer soluciones. (<http://bit.ly/17Opmcm>)

## **7. ACTIVIDADES RELACIONADAS CON LA AEPap**

- En marzo, A. Bejarano López, respondiendo a la solicitud de la AEPap para el estudio sobre los modelos de AP pediátrica en las distintas CCAA, elaboró un documento sobre la situación de la pediatría rural y de área o itinerante en la CAM.
- En septiembre la AMPap colaboró con la AEPap en la financiación anual de los gastos de mantenimiento de la web de la Guía-ABE.
- El 8 de octubre A. Bejarano López, A.M.<sup>a</sup> Lorente García-Mauriño y E. Muñoz Hiraldo acudieron en representación de la AMPap al acto de celebración del Día de la Pediatría "Día P" promovido por la AEP en colaboración con la AEPap y donde se entregaron los premios Maestro de la Pediatría (M. Cruz Hernández) y Pediatra Ejemplar (J. Ruíz-Canela).
- A primeros de julio, la AMPap concedió 9 becas para la inscripción en el Cuarto Curso para Residentes de Pediatría de la AEPap a residentes de pediatría de la CAM, seleccionados por sorteo entre aquellos que la habían solicitado. Este año se triplicaron el número de becas respecto al pasado año.
- La AMPap colabora con la participación de 52 pediatras en la red de vigilancia epidemiológica pediátrica en AP **PAPenRED** en el segundo proyecto "Gastroenteritis bacterianas en la población pediátrica. Etiología/epidemiología" y con 57 en el tercero "Estudio sobre la primera visita del RN en AP y sus implicaciones para la salud infantil y la lactancia materna". A. M.<sup>a</sup> Lorente García-Mauriño coordina a los pediatras centinelas de la Comunidad de Madrid.
- Vamos a repartir 350 **Decálogos de la AEPap** entre los socios en algunas áreas de Madrid, a través de los Coordinadores de pediatría de las 7 Direcciones Asistenciales.
- En noviembre, la tesorera procedió al pago de 22% del importe de costas (resto AEPap) porque el Tribunal Supremo inadmite recurso de casación frente a la sentencia del TSJ Madrid de 19/10/2012 por el tema de los contratos mixtos de los FEAs (servicios en AP y Especializada) dictada en el Procedimiento Ordinario 340/2010. De esta forma ha finalizado el recurso.
- La AMPap colabora, a través de la AEPap, con la Confederación Europea de Pediatras de Atención Primaria (**ECPCP**) con los pediatras M. Aparicio Rodrigo como vocal del Grupo de la AEPap de Relaciones con Europa y Á. Carrasco Sanz, elegido vicepresidente en la reunión anual de la ECPCP de noviembre en Berlín.

## **8. RELACIONES Y COLABORACIONES CON OTRAS ENTIDADES**

La presidenta ha asistido representando a la AMPap a las reuniones del **Foro de Médicos de AP de Madrid** con una periodicidad mensual. El 30 de julio acudieron

A.M.<sup>a</sup> Lorente García-Mauriño y A. Bejarano López a la reunión del Foro de AP con el Consejero de Sanidad destacando la falta de presupuesto en AP, el conflicto por el pago de la productividad variable a los profesionales de los CS que no firmaron el Contrato Programa y las dificultades del colaborador docente en pediatría. [Comunicado Foro Médicos AP Madrid. Consejero Sanidad. Julio 2014.](http://bit.ly/1tvr4Ej) (<http://bit.ly/1tvr4Ej>)

El 7 de marzo E. Cascón Criado asistió a reunión con sindicato AMYTS y se trataron los problemas para cubrir algunas plazas de tarde, los cupos, la bolsa de empleo de pediatras y el pago por transporte.

El 29 de marzo se celebró la Jornada Futuro de la AP madrileña a instancias de la anterior Plataforma de Equipos Directivos y Representantes de CS (creada en respuesta al proyecto de privatización). Asistió A. M.<sup>a</sup> Lorente García-Mauriño, y se decidió dado el cambio de escenario de la sanidad madrileña el paso de la estructura previa a la actual Plataforma de Centros de Salud con representantes de todas las categorías profesionales. Posteriormente A. Bejarano López en representación de la AMPap ha mantenido relación con las actividades de la Plataforma de CS.

El 31 de marzo A. Bejarano López acudió a la primera sesión y en abril a la segunda del seminario permanente de administración sanitaria “La Sanidad Madrileña. Reflexiones de Futuro” organizado por la Asociación madrileña de administración sanitaria (AMAS). En estos encuentros intervienen los portavoces políticos sanitarios de la Asamblea de Madrid y tras deliberar en la junta directiva decidimos no participar más en estas reuniones por el carácter casi exclusivo político.

El 16 de junio fue elegido el pediatra de la AMPap E. Rodríguez-Salinas Pérez vocal de AP de AFEM (asociación de facultativos que participó en la detención del plan de privatización de la CAM). Desde la junta directiva le propusimos que se presentara para defender los intereses de la pediatría de AP.

Convocados por AMPap se ha creado un **Grupo de trabajo de Pediatría de Madrid** (SSCC, Coordinadores de pediatría y Sindicatos -Amyts, AFEM-) para plantear estrategias comunes. Se han reunido en nombre de la AMPap C. Bonet de Luna, A.M.<sup>a</sup> Lorente García-Mauriño, A. Bejarano López y E. Cascón Criado el 8 de mayo, 13 de septiembre y 13 de noviembre. Se trataron los siguientes temas: gestión de la Tarjeta Sanitaria de los recién nacidos (actualmente en Madrid pueden permanecer hasta los 12 meses como transeúnte sin contabilizar en el cupo del pediatra), asegurar que la primera visita del RN sea a las 48 h del alta, las reivindicaciones sobre los colaboradores docentes, indicadores y protocolos específicos de pediatría, cupos de pacientes y jornadas deslizantes. El 1 de diciembre se mandó una carta conjunta de SPMycM y AMPap a la Consejería solicitando una solución a la tarjeta sanitaria del RN como transeúnte (<http://bit.ly/1zmxdtm>).

Nuestra presidenta en la primera reunión con el Consejero, apoyó su propuesta de una convocatoria pública para plazas de profesor asociado de pediatría en la Universidad Complutense de Madrid ante la necesidad de pediatras para el pregrado. En mayo se publicó la convocatoria en BOUC 22 mayo 14.

El 11 de junio acudieron A. M.<sup>a</sup> Lorente García-Mauriño y E. Muñoz Hiraldo a una reunión con la presidenta y la vicepresidenta de la Asociación Madrileña de Enfermería en Centros Educativos (AMECE) con los propósitos de: abrir vías de comunicación y colaboración entre ambas asociaciones, difundir la existencia de la web de ECE ([www.amece.es](http://www.amece.es)) entre pediatras y enfermeras y proponer sesiones docentes sobre ECE en talleres para posteriores cursos de AEPap y AMPap. Los días 18-19 de octubre tuvo lugar el [III Congreso Madrileño de Enfermería Escolar, con el lema Trabajando con la cronicidad. Cuidando en la dependencia](#). En él participó la pediatra de nuestra asociación E. Ruiz Chércoles en la mesa redonda “Farmacología en la cronicidad infanto juvenil” (<http://bit.ly/1547itO>)

C. Bonet De Luna ha acudido como representante de España en el workshop europeo COST (<http://www.cost.eu/>) para la elaboración de protocolos éticos ante la emergencia humanitaria. Hubo participantes de diversos países (Italia, Israel, Polonia, Croacia, Irlanda, UK) así como representantes de la OMS. El workshop se celebró en la Universidad Europea en el mes de octubre. La actividad del Instituto se desarrolla en el contexto de la Acción IS1201 Bioética y Crisis Humanitaria: cómo manejar problemas éticos en situaciones de emergencia humanitaria (<http://www.institutoeticaclinica.org/cost-programa-cooperacion-europea-ciencia-tecnologia/>).

M. Carrera Polanco asistió el 26 de noviembre en el Consejo Superior de Deportes al acto de presentación de la Guía de evaluación cardiovascular previa a la práctica deportiva en pediatría que ha elaborado la Sociedad de Cardiología Pediátrica y Cardiopatías Congénitas.

Los pediatras madrileños O. Cortés Rico, M. Duelo Marcos y J.L. Montón Álvarez, miembros del Grupo de Vías Respiratorias de la AEPap, colaboran en representación de nuestra asociación, en la sección pediátrica del Grupo Neumomadrid, que pretende mantener una colaboración estable entre neumólogos infantiles y pediatras de atención primaria sobre distintos aspectos de interés común en el manejo de los pacientes pediátricos con patología del aparato respiratorio.

I. Martínez Caballero, traumatólogo del HUNJ y miembro de SOMACOT ha solicitado trabajar protocolos conjuntos de traumatología y ortopedia infantil con nuestra asociación. Estamos pendientes de su propuesta.

## **9. ACTIVIDADES WEB**

Nuestra vocal M.<sup>a</sup> R. Pavo García en colaboración con nuestros editores web (J. Bravo y M. Merino), está tramitando un nuevo diseño más actual con mejora de la imagen, difusión y contenidos de la web de AMPap ([www.ampap.es](http://www.ampap.es)).

Además, los responsables de la web y redes están siendo muy activos en su participación y comunicación de noticias y eventos a través de las redes sociales en las que está la AMPap: Facebook y Twitter. Existen enlaces desde la web a ambas redes sociales y con asiduidad se publican asuntos de interés para todos los pediatras madrileños en ambas redes.

## **10. OTRAS ACTIVIDADES**



Asociación Madrileña de  
Pediatría de Atención Primaria  
AMPap



El día 28 de noviembre tuvo lugar la tradicional cena que la junta directiva de la AMPap ofrece a los organizadores del Curso anual de actualización en pediatría de la AEPap, y a la que también asisten algunos de los pediatras que han destacado por su significativa colaboración con la asociación. Además coincidió con la despedida de J. García Aguado, presidente de la junta previa, como persona encargada de la transición entre las dos juntas directivas, labor que hasta ese momento había desempeñado. La cena de este año se celebró, como siempre, en un ambiente agradable y relajado y sirvió para compartir un rato en común con personas que trabajan día a día por la pediatría de AP de Madrid.